

## Trump afianza su candidatura para llegar a la Casa Blanca

### El magnate suma tres victorias seguidas como aspirante republicano

PABLO X. DE SANDOVAL, **Las Vegas**  
Lo que parecía impensable hace unos meses se ha hecho realidad. El millonario estadounidense Donald Trump, aspirante a la nominación republicana a la Casa Blanca, se ha convertido en el favorito indiscutible tras obte-

ner el martes el 49% de los votos en los *caucus* de Nevada, 25 puntos por encima del segundo candidato, el senador por Florida Marco Rubio, y del tercero, el senador por Texas Ted Cruz, ambos muy igualados entre sí. De las cuatro citas que ha tenido el Partido Republicano, Trump se ha impuesto en tres de forma consecutiva, por lo que se enfrentará a la cita del llamado *supermartes* —12 Estados se pronunciarán el próximo 1 de marzo— en una clara posición de ventaja. En realidad, si se tratara de un proceso de primarias normales, ya habría obtenido la nominación.

Mientras el *establishment* republicano trataba de digerir los resultados y decidir en cinco días si se entrega a Trump o si opta por Rubio o Cruz, el magnate celebró por todo lo alto su triunfo en un hotel de Las Vegas. “Somos los más listos y los más leales”, aseguró. Festejó su victoria frente a sus adversarios, subrayando que tendría más votos que ellos. La realidad es que su campaña, lanzada en julio de 2015 y en la que nadie parecía confiar, se ha convertido, pese a su zafiedad y grosería, en una maquinaria imparable: según las encuestas a pie de urna, Trump ganó en Nevada entre hombres y mujeres, de todas las razas, edades y niveles socioeconómicos.

PÁGINAS 3 Y 4

## “Iguala no puede quedar marcada por la tragedia”, dice Peña Nieto

JUAN DIEGO QUESADA, **Iguala**  
En su primera visita a la ciudad de Iguala (Guerrero), la primera en la que ondeó la bandera mexicana pero también el lugar donde dos siglos después desaparecieron 43 estudiantes normalistas, Enrique Peña Nieto defendió la actuación de su Gobierno en un caso que, para muchos, ha cuestionado su eficacia. “Este es un municipio emblemático de nuestra historia, no puede quedar marcado por estos trágicos acontecimientos”, aseguró el presidente mexicano, quien intentó reivindicar los logros de su mandato, que se encuentra ya en su segunda etapa.

PÁGINA 6

### ADEMÁS

#### Macri recibe el apoyo de Hollande

La visita de Hollande a Buenos Aires respalda la política exterior de Macri ante las dificultades internas.

P10



Primer brote de dengue en Uruguay en 100 años P8



El presidente de Bolivia, Evo Morales, analiza los resultados ayer ante la prensa en La Paz. / MARTÍN ALIPAZ (EFE)

## Evo culpa de su derrota a la “guerra sucia” de la oposición

### El presidente boliviano debe afrontar una sucesión poco clara dentro del Movimiento Al Socialismo tras 10 años en el poder

JAVIER LAFUENTE, **La Paz**  
El presidente de Bolivia, Evo Morales, afronta la derrota en el referéndum, en el que pretendía modificar la Constitución para presentarse a una reelección en 2019, con miras a dar continuidad a sus políticas en los años de Gobierno que todavía le quedan. Morales se mantiene en vilo y con la mirada puesta en el proceso de su sucesión, que el Movimiento Al Socialismo —MAS, su partido— deberá encarar después de una década sin apenas

sobresaltos en el poder. El mandatario achacó su derrota en las urnas a la “guerra sucia y la conspiración” de la oposición, que, según él, utilizó el *caso Zapata* para acusarlo de tráfico de influencias. La polémica, desata-

### ANÁLISIS

#### La tentación de sí mismo

Martín Caparrós

da las semanas previas a la consulta ciudadana, y alimentada a través de las redes sociales, marcó su primer batacazo electoral. Morales culpó a los activistas de crear un ambiente en su contra.

Con el 99% de los votos escrutados, el no salió victorioso con el 51,3% de los apoyos frente al 48,7% que obtuvo el sí, lo que supone una diferencia de apenas 135.000 votos. “La derecha no ha tenido un debate ideológico ni programático”, afirmó Morales.

PÁGINA 5

Andrés López militó en el cartel de Cali, estuvo preso y hoy escribe sobre las mafias

## De narcotraficante a novelista

Desde que en 1986, con apenas 15 años, conoció los laboratorios de droga del cartel de Cali —antítesis de Pablo Escobar—, Andrés López inició un oscuro camino como narcotraficante que terminaría en una cárcel estadounidense en 2001. Allí cumplió una condena reducida de 20 meses ya que colaboró con las autoridades. Y de la celda salió

su primera novela sobre el cartel del Norte del Valle, escisión del de Cali, del que fue figura relevante. Hoy, a pesar de haber sido amenazado por El Chapo Guzmán por su último libro, que cuenta la vida del capo mexicano, vive en Miami, trabaja para una televisión y trata de educar a sus dos hijos. Los días oscuros quedaron atrás.

PÁGINA 29

idealista